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１．招  集 

 

２．開  会 

 

３．閉  会 

 

４．出席委員 

 

 

 

 

 

 

 

５．事務局 

 

 

 

 

 

 

 

６．議事日程 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和６年２月２６日（月）午後４時００分 

 

令和６年２月２６日（月）午後４時００分 

 

令和６年２月２６日（月）午後４時４７分 

 

北田 千秋教育長 

村橋 彰教育長職務代理者 

伊丹 香寿美委員 

長谷川 深雪委員 

中山 尚美委員 

般谷 恵秀委員 

甲斐 健委員 

 

大湾喜久男 教育次長兼教育総務室長・和久田寿樹 学校教育部

長・内山美智子 学校教育部長・西岡浩二 生涯学習推進部長・

今堀祐児 学校教育部次長・本多章博 生涯学習推進部次長・堤

下栄基 教育総務室長代理・草野将明 まなび舎整備課長・花田

睦美 まなび未来課長・坂元智紀 学務保健課長・出村公一 学

校給食センター所長・佐伯尚之 青少年育成課長・真鍋成史 社

会教育課長（文化財）・福田道正 図書館課長 

 

日程 １ 会議録署名委員の指名 

日程 ２ 会議時間決定 

日程 ３ 報告第２号  教育長の報告について 

     議案第２号  令和６年度「交野市学校教育ビジョ

ン」アクションプランの策定につい

て 

      議案第３号  令和６年度交野市教育施策の策定

について 
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7．議事内容 

堤下室長代理 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

堤下室長代理 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

皆さま、こんにちは。 

それではただ今より第３回教育委員会定例会を開催いたした

いと思います。 

教育長、本日の会議進行のほどよろしくお願いいたします。 

 

はい、では開催の前に事務局から本日の出席状況の報告をお願

いします。 

 

本日の定例会の出席状況を報告いたします。本日の出席者は７

名でございます。 

同時に、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 14 条第

3 項の規定により本会議は、成立いたしますことをご報告いたし

ます。 

 

報告はお聞きのとおりです。 

次に、本日のこの会議でございますが、地教行法第１４条第７

項の規定により公開にしたいと思いますが、ご異議ございません

でしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、公開にしたいと思います。 

本日、傍聴希望が３名ございますので、傍聴を許可したいと思

います。事務局、準備をお願いします。 

 

それではただ今から、令和６年第３回教育委員会 定例会を開

催いたします。 

まず、日程１「会議録 署名委員 指名」を議題といたします。 

会議録 署名委員 の指名につきましては、交野市教育委員会 

会議規則第２０条の規定に従い教育長が指名することとしてよ
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各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

ろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、甲斐委員を指名します。 

次に、日程２「会議時間決定」を議題といたします。 

会議時間決定につきましても、教育長一任とさせていただいて

よろしいでしょうか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がありませんので、ただ今から１7 時 0０分までといた

します。 

では、報告第２号「教育長の報告について」、報告事項１の「令

和６年第 2 回議会（定例会）提出議案に対する教育委員会の意見

について」を議題といたします。 

２月２６日開会の令和６年第２回会議会（定例会）の案件のう

ち、教育委員会に関係する部分については、議会提案前に教育委

員会定例会にお諮りするべきものですが、定例会当日が議会開会

日であり、２月教育委員会定例会に諮ることができず、教育長の

専決になったため報告するものでございます。 

報告案件は４件ございます。案件ごとに質疑を伺いますので、

事務局より順に説明をお願いいたします。 

 

教育長の臨時代理について説明させていただきます。 

教育長の臨時代理として対応させていただいたのは、令和６年

第２回議会定例会、先日 2 月１９日に議会運営委員会にその取り

扱いが諮られ、本日上程されました議案についてでございます。 

教育に関する事務について議会へ提案する議案を作成するに

あたり、地教行法第 29 条の規定により市長から教育委員会へ意

見を求められましたが、教育委員会会議を招集する時間的余裕が
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坂元課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

なかったため、内容を確認のうえ議案のとおりで「意見なし」と

して教育長の臨時代理とさせていただいたものでございます。 

それでは、内容について説明いたします。 

今回、教育に関する議案としましては、財産の取得についての

議案 2 件、令和 5 年度交野市一般会計補正予算(第 9 号)について

及び令和 6 年度交野市一般会計予算についての計 4 件ございま

す。 

順次各所管から説明させていただきます。 

1 件目及び 2 件目の財産の取得について、まとめて学務保健課

より報告いたします。 

 

「（仮称）交野市立交野みらい学園」施設一体型小中一貫校が、

令和７年４月から開校予定であることに伴い、学校運営に必要な

家具、什器等の購入を進めております。 

同時に、交野みらい小学校及び第一中学校を除く市内公立学校

の全児童・生徒机及び椅子を一斉に入替る予定をしております。 

１月２５日の制限付き一般競争入札の結果、（仮称）交野みら

い学園の家具・什器等につきましては、株式会社石元商事が

92,400 千円で落札し、机及び椅子については、46,200 千円で

アイリスチトセ株式会社 BtoG 営業部関西営業所が落札しまし

た。 

２月１日に仮契約を交わし、地方自治法第９６条第１項第８号

並びに交野市議会の議決に付すべき契約及び財産の取得又は処

分に関する条例第３条の規定に基づき、交野市議会の議決を得て

本契約を交わす予定としております。 

 

 財産の取得について２点ありました。一点は「（仮称）交野市

立交野みらい学園」の児童生徒の机椅子、職員の机椅子ロッカー、

特別教室の机椅子。もう一点が、（仮称）交野みらい学園以外の、

小中学校の児童生徒の机椅子、その財産の取得ということで、す

でに予算については議会の方で承認でされておりまして入札も
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村橋教育長職務代理者 

 

 

坂元課長 

 

北田教育長 

 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

終わったんですが、本契約するには今回３月議会に提案して議会

の議決が必要ということで、議会の議決を求めるために議会に提

案したところでございます。 

 いまの説明をお聞きになって、質疑がありましたらお願いいた

します。 

 

 児童生徒の机椅子ですが、今であったら０号１号とか高さが固

定の物でしたが、天板とか座の位置を変更できる機種ですか。 

 

高さ調整は可能です。 

 

 タブレットとか置けるように天板の横幅が５㎝大きくなって

います。 

 

 他にいかがでしょう。 

 

 質疑なし。 

 

質疑がないようでしたら次に、令和 5 年度交野市一般会計補正

予算（第９号）についてのご説明をお願いします。 

 

令和 5 年度交野市一般会計補正予算（第９号）につきましては、

資料 3 ページをご覧ください。歳出の補正としまして、一番上の

表、右端の学校教育振興基金積立金 3,949 千円は、交野市への

ふるさと寄付として教育振興基金を指定いただいた寄付金等を

基金へ積み立てるためのものです。 

真ん中の表右端に記載の、各校補修工事等屋外施設関係

23,582 千円は小学校の門扉等の改修、下の表の同じく屋外施設

関係は中学校の門扉等の改修です。建物関係 386,101 千円は、

中学校のトイレ改修です。これらの工事は国の補正予算措置で補

助金の前倒し交付があったことから、令和 5 年度に計上したうえ
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北田教育長 

 

伊丹委員 

 

 

草野課長 

 

伊丹委員 

 

草野課長 

 

伊丹委員 

 

北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

で 6 年度に繰り越すものです。工事の内容は次の当初予算とあわ

せ説明させていただきます。補正予算の説明は以上です。 

 

 質疑はございませんか。 

 

 門扉の改修工事ですが、参考資料では対象校が２校になってい

ますが、これ以外の学校の改修は予定されていますか。 

 

 来年度以降に順次残りの学校予定しております。 

 

 全校する予定ということですね。 

 

 はい。 

 

 分かりました。 

 

 他にいかがでしょう。 

 

 質疑なし。 

 

 ないようでしたら次に、令和 6 年度交野市一般会計予算につい

てお願いします。 

 

令和 6 年度交野市一般会計予算について報告いたします。ま

ず、令和６年度一般会計予算ですが、交野市全体では、（仮称）

交野みらい学園の開校準備、防災拠点の整備、社会保障経費の増

加によりまして、昨年より約 47 億円増の、総額約 353 億の予

算となっています。 

うち、教育費は、歳出で約 75 億円となっており、一般会計全

体の約 21％を占めています。 

説明資料として令和６年度一般会計予算書のうち、教育関係の
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今堀次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

歳出部分を抜粋したもの及びA4横３枚ものの資料を添付してお

ります。 

なお、一番右の金額の下にある数字は、予算書資料の対象ペー

ジですので、適時見比べていただければと思います。 

それでは、各事業等の内容につきまして、各部次長から順次説

明させていただきます。 

 

まず１ページ目の魅力ある学校づくり事業ですが、「（仮称）交

野みらい学園」に係る事業を計上しております。令和６年度が事

業の最終年度となっており、事業１では、主に建設に係る事業費

として約３５億５千万円を、事業５では開校に係る家具、什器や

ＩＣＴ備品を整備するための費用として合計約２億６千万円を

計上しております。 

事業２から４の交野みらい小学校仮設校舎賃貸借、通学路の交

通誘導員の配置、子どもたちの心のケア等については、昨年度か

らの引き続きの事業となり、３事業で合計約６千９百万円を計上

しております。 

次に２ページの学校教育部についてですが、まず、まなび舎整

備課の事業として、事業１では、第二・第三・第四中学校の各 1

系統ずつのトイレ改修費用として約 3 億 4 千 4 百万円を、事業

２では私市小学校、第二・第三・第四中学校の屋内運動場の空調

機設置費用として約３億５千万円を、事業３では、星田・旭・妙

見坂小学校の校舎棟の照明の LED 化の費用として約 1 億円を、

事業４、５では老朽化が進んでいる学校の門扉や高圧受変電設備

の改修事業として合計約 8 千 5 百万円を計上しております。 

なお、事業 1 及び事業４につきましては、令和 5 年度の補正

予算として計上し、繰り越しを行ったうえで令和 6 年度の事業と

して実施します。 

次に、学務保健課の事業として、事業 1 では交野みらい小学校

を除く８つの小学校の通学路に交通誘導員を配置する費用とし

て約 1 千 7 百万円を、事業２では交野みらい小学校と第一中学
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本多次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校を除く各小中学校において、児童生徒用の机・椅子を入れ替え

る費用として約 7 千 1 百万円を計上しています。 

次に３ページの指導課の事業について、事業 1 では小学校低学

年に 30 人以下学級の編制を段階的に実施するものであり、令和

6 年度については、まず小学 1 年生からの実施を予定しており、

予算については人事課で計上しております。事業２では、学校司

書を配置し、学校図書館の機能充実を図る事業として約２百万円

を、事業 3 では教員の業務支援のためスクールサポートスタッフ

の配置費用として約４百万円を計上しております。 

次に、まなび未来課の事業として、事業 1 では ICT 機器の充実・

活用を図るため、ICT 支援員の配置時間を増やすための費用とし

て約 1 千万円を、事業 2 では市内各小中学校の大型モニターの

更新費用として約４千 1 百万円を計上しております。 

以上が学校教育部の主要事業となります。 

 

続きまして、生涯学習推進部です。 

社会教育課の３番目ですが、星のまち交野を継承するため、プ

ラネタリウム鑑賞の無料招待チケットを提供するものでござい

ます。公立小学校だけでなく市内在住の私立等に通学する者に対

し、同様に提供するよう考えております。 

次に４番目ですが、交野市公共施設の設計・改修・修繕計画に

基づくものでありますが、市の防災計画の避難所として位置付け

されたことから、空調設備等も組み込んだかたちでの設計業務を

委託するものでございます。 

続きまして、青少年育成課の１番目ですが、本年度に実施した

設計に基づき、児童会の建設工事を倉治小学校グラウンド内で行

うものでございます。また２番目については、フリースペースの

拡充に向け、見守り員の配置をシルバー人材センターに委託する

予算でございます。 

次に、図書館ですが、移動図書館車（ブンブン号）が購入後

18 年経過し、老朽化していること、また、子育て世代や高齢者



11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

中山委員 

 

 

西岡部長 

 

 

 

 

等への利用促進を図るため、車両環境にも配慮した車両を更新

し、幅広い年齢層の読書活動の推進を図るものでございます。 

なお、更新にあたっては、助成金確保の条件が付されておりま

す。 

次の表については財産管理課により予算計上されているもの

のうち、生涯学習推進部所管に係る施設改修等のものとなりま

す。 

社会教育課の１番目の②ですが、総合体育施設のプールに重点

をおいた設備等の改修を行うものでございます。なお、改修にあ

たっては、利用者に一定期間の利用制限が伴うものとなります

が、最小限の制限となるよう調整してまいります。 

次に、２番目の①では、青年の家のエレベーター設置工事とな

ります。工事については、騒音や振動が想定されますので、一定

の期間、一部施設の閉鎖や部分貸出など、利用者に対して制限が

係るものと想定されますので、今後、団体や関係課と調整してま

いります。 

次に、青少年育成課の１番目の①となります。交野市公共施設

20 カ年設計・改修・修繕計画に基づき、老朽化する旭児童会の

改修工事を行うものとなっております。 

説明は以上です。 

 

質疑はございませんか。 

 

エレベーター設置に関して、団体等からの要望について進展は

ありますか。 

 

財産管理室と協議しまして、一定意見をもらっていたものに対

しては投げさせていただいたところです。エレベーター設置工事

というところもありますので、それに付随するものなら何とか対

応できるが関係ないところはなかなか厳しいという意見であり

ました。防音とかそういう意見をもらっているので庁内会議の中
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中山委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

福田課長 

で押していきたいとは思います。 

 

利用者はどうなっているのか気にされている方も多いので、確

定しないと発表はできないかもしれないけども、予定でもいいの

でこういうような感じで進めているということを利用者に分か

るように掲示していただけると有難いです。 

工事期間中にお部屋が使えない期間がどのくらいあるのか、時

間帯によっても違うのか、部屋によっても変わってくると思うの

で。他の場所と言っても青年の家には音楽が演奏できるような部

屋が他にないので、それなら具体的にどういうふうにしていただ

けるのか不安に思っている人がたくさんいるので、そのあたりを

上手く連携を取っていただけたらと思います。 

 

場所の問題については、一定、集会所であったり、他の社会教

育施設とかそのあたりを抑えながらメニュー化して、一定、団体

には止まる期間の間は、ご利用頂けたらいいなとは考えておりま

す。というのは予算の関係、議決の関係もありますので、ここか

らここまでと明確に言えないところもあります。いま団体に送る

資料には、令和６年度エレベーター設置工事がありますというの

は入れて送ろうかと思っております。ただ、詳しくいつから何か

月というのはまだ書けないところもありますので、休止期間があ

ります、ということは入れさせていただこうと思っております。 

 

まだ議会の議決をもらっていない段階ですので、公式に出すと

難しいところもあります。そこはご了解いただければと思いま

す。 

 

４ページ、図書館のブンブン号の更新、これは何台の予定です

か。 

 

 １台です。 
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北田教育長 

 

福田課長 

 

 

北田教育長 

 

福田課長 

 

甲斐委員 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 助成金確保の目途はいつ頃ですか。 

 

 企画の方からの返事待ちなので、３月中にはあるかというとこ

ろだと思います。 

 

目途が付いたら更新ということですか。 

 

そういうことでございます。 

 

印象的にはかなり教育委員会の予算要望について採択してい

ただいた印象はあります。例年と比べて割合がどうなるとか分か

らないので、教えていただけたらと思います。 

採択されてない事業は、何かその理由やコメントはいただけて

いるのか、もしあれば教えていただけたらと思います。 

 

ここ２、３年は、（仮称）交野みらい学園の開校があるので、

わりと金額的には大きい額を付けていただいております。今年度

も、（仮称）交野みらい学園の開校に向けての金額と、これに伴

って他の小中学校にも平等ということで机椅子やＩＣＴのモニ

ターということで、教育に関し金額的にはたくさんの額の予算を

認めてもらったのではと思います。総合教育会議で教育委員の皆

さんにもいろいろ意見を聞きましたので。ただ限られた予算です

ので、満額は難しいですので、総合教育会議の時で言うとメタバ

ース関係や英検の受験の公費補助というのは、今回財政の予算の

内示の段階で認められなかったということがあります。理由とし

ますと、メタバースというのも大事ですが、基本的な学力向上に

まずは努めるべきではないかという考えもありますし、英検の場

合はどうしても個人の資格になります。今やっているＩＢＡは子

どもたちの英語の力を見るということで全体にできます。英検は

この人は２級、この人は３級とか個人の資格になりますので、な



14 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

 

 

西岡部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊丹委員 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

般谷委員 

 

 

 

 

かなか公費で受験補助は難しいということは内示の時にはご意

見としてあります。 

 

社会教育課のプラネタリウムのところで、小学生とか中学生に

見てもらうというかたちで、プログラムも以前のお話だとある程

度柔軟にという話もあったかと思いますが、招待するにあたって

変わっている部分であるとか、改善されてる部分があれば教えて

いただきたいと思います。 

 

変わるところで言いますと、いま指定管理者の方から、自主事

業提案が新たに出て来ております。既存のプラネタリウムの機械

を少しお金を掛けて修繕して動かした状態にして、それも見ても

らう、プラス今やっているものを流してプラネタリウムを見ても

らう、この二段階でやろうかという方向で今進んでいます。前ま

ではスライドで流していたプラネタリウムでしたが、それプラス   

本体を修理して動かしてみよう。それも見てもらってセットでや

ってもらおうかなという方向で今動いています。 

 

プラネタリウムを見たこともないお子さんもいるかもしれな

いし、もちろんスライドもいいんですが、実際のプラネタリウム

はこんなんだよと分かればいいし、それによって興味も持っても

らえたらいいと思うので、ぜひ進めていただければと思います。 

 

あと２か月で新年度になりますので子どもたちを招待するに

あたっていろいろ調整していただきたいと思います。 

 

岩船小学校、私市小学校の高圧受変電設備の改修工事ですが、

令和６年度に２校の更新工事を行うもの、としていますが、学校

の授業などに一切問題はなしで、休みの日や夏休みなどに改修す

るということでよろしいですか。 
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草野課長 

 

 

 

般谷委員 

 

草野課長 

 

 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福田課長 

 

 

 

 

 

 

村橋教育長職務代理者 

 

 

年に２校ずつを目安に近年、順次更新を行っております。両方

の学校とも停電を伴うものですので、夏休みを主にして工事を行

う予定としております。 

 

期間はどのくらいですか。 

 

私市小学校に関しては１日程度で終わるはずで、予備として２

日間取っています。岩船小学校に関しては工事で丸２日、ないし

は３日を予定しておりますので、お盆の学校閉庁日に工事予定と

しております。 

 

 （仮称）交野みらい学園だけではなくて、市内小中学校児童・

生徒の机椅子の入れ替えですが、画期的で市長の方針であったと

しても、担当課がしっかり予算取りをしてもらえたと思っていま

す。 

ブンブン号ですが、集団貸出とか例えば小学校に本を持って行

くとか、なかなか図書館に時間的な事も含めて来られない方、そ

ういうときに機能的だと思います。助成金はどうなるか分かりま

せんが、仮に助成金を今年度受けられなかった場合は現状の車は

何年くらい持ちますか。 

 

業者に聞くと、「もうそろそろ」という回答を毎年いただきま

す。ただ、いま現在、異音がするとか動かないとかということは

ありませんので走るのは走っています。助成金のことですのでお

っしゃるとおり分からないんですが、今回無理でも毎年位置づけ

はするということです。今の車がどれだけ持つかというのは、そ

ういった事情であと１年２年とはっきりは言えないところです。 

 

これだけデジタル化が進んでいく中で、実際に本を読んで、文

字に触れる、親しむというのは大事だと思います。それを図書館

と例えば学校教育が結びついてとかいうあたりで、非常に大事な
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北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

堤下室長代理 

 

 

 

要素だと思うので、何とかこの助成金が受けられなくても将来的

に予算取りが出来たらいいなと思っております。市に対しての強

い要望です。 

 

今いろいろ工夫してくれて、星田北地域の開発もあったので、

ブンブン号の巡回も新しいポイントが出来てやってくれていま

す。 

ただ、どうしても老朽化があるので難しいところもあるんで

す。改造しないといけないので、高額になります。何とか３月に

助成金が取れました、という返事があればと思います。 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし。 

 

質疑なしと認めます。ではこれで報告事項１の「令和６年第 2

回議会（定例会）提出議案に対する教育委員会の意見について」

を終わります。 

次に、議案第２号「令和６年度「交野市学校教育ビジョン」ア

クションプランの策定について」」、及び議案第３号「令和６年

度「交野市教育施策の策定について」」は関連する議案となりま

すので一括提案させていただきます。 

１月の協議会で素案を説明し、ご意見をいただきました。今回、

アクションプラン、教育施策それぞれに前回お示ししたものに修

正を一部加えて、ご審議いただき議決をいただければというふう

に考えております。 

所管課より説明をお願いいたします。 

 

本アクションプランにつきましては、1 月の教育委員会協議会

にてお示しさせていただきました内容から主に２件の修正がご

ざいます。 

１件目は、アクションプランです。８ページ③自主的、自発的
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北田教育長 

 

 

 

北田教育長 

 

 

内山部長 

 

 

 

 

 

 

 

な学習活動や読書活動の充実、のうち、「市立図書館との連携」

において、令和６年度目標に、「ビブリオバトル大会の開催」と

記載しておりました。こちらの文言について、「ビブリオバトル」

ではイメージがつきにくいこと、また、ビブリオバトル大会は事

業の一部であるため、事業全体の名称である「あつまれ本好きの

森プロジェクト」に修正いたしました。ですので、「ビブリオバ

トル大会の開催」というところから「あつまれ本好きの森プロジ

ェクトの開催」というふうに変更しております。この文言につい

ては、教育施策の 18 ページ、４子どもの読書活動推進において

も同様に修正いたしました。 

２件目は、教育施策です。14 ページ第４節文化財保護の充実

の３文化財の普及啓発において、学校との連携のみを記載してお

りましたが、地域との連携も実現に向けて検討しているため、そ

の旨を追記いたしました。変更箇所は以上です。 

ご承認賜りますようお願いいたします。 

 

 最初に令和６年度「交野市学校教育ビジョン」アクションプラ

ンの策定について質疑を受けたいと思います。 

 ご意見、ご質問があればお願いします。 

 

 「あつまれ本好きの森プロジェクト」について簡単でいいので

説明をお願いします。 

 

 当初ビブリオバトル大会としていたんですが、もう少し読書の

好きな子どもは各学校にたくさんいると思います。そういう子ど

もたちが集まって自分の好きな本を紹介したり、他に、図書館の

バックヤードツアーなど、なかなか学校では体験できないいろん

な体験をしながら交流を深めながら、読書の楽しさを発信してい

けるような集まりにしようということで、このような名称に変更

させいていただきました。 
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北田教育長 

 

福田課長 

 

 

 

北田教育長 

 

 

長谷川委員 

 

 

 

 

 

 

内山部長 

 

大湾教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

 図書館として、福田課長から補足などありますか。 

 

 バックヤードツアーですが、限定で夏休みに一日図書館員とし

て図書館業務を子どもたちに体験してもらうというのがありま

す。 

 

 そういうことから、ビブリオバトル大会から「あつまれ本好き

の森プロジェクト」という名称に、名称を変えたということです。 

 

 前回、「本の森プロジェクト」というのがあって、そちらは市

民団体と連携し本に親しむためのイベント等を開催するプロジ

ェクトというふうにお聞きしていたと思います。今回、ビブリオ

バトルを含むプロジェクトが、「あつまれ本好きの森プロジェク

ト」というかたちになったということで、「本の森プロジェクト」

とは全く別という解釈で間違いないですか。 

 

 プロジェクトとしては別のものにはなります。 

 

 「本の森プロジェクト」というのは、昔に本と図書を大切にし

たいということで、「じんじん」という映画会を開催したり、本

の森プロジェクトということで中山委員らを始めとして、本に親

しむというようなイベントをしています。それが今も続いており

まして、特に今しているのが音楽と絵本の融合というようなイメ

ージで毎年事業がありました。コロナの時は中止になっていまし

た。 

今年についても中山委員を中心に考えてもらっています。それ

が「本の森プロジェクト」になります。 

 

 市民団体との連携によるプロジェクトという考え方でよかっ

たですか。 
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大湾教育次長 

 

長谷川委員 

 

 

 

 

内山部長 

 

 

 

 

長谷川委員 

 

 

 

内山部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 そうです。 

 

 第４次交野市子ども読書活動推進計画の中では、ビブリオバト

ルは小学校における読書活動推進事業と捉えていたところがあ

るんですが、今回「あつまれ本好きの森プロジェクト」になりま

すと、学校での推進事業ということではないということですか。 

 

 募集を学校でかけてと考えております。いったん、学校の活動

とは離れた活動にはなるんですが、集まった子どもたちがいろん

な発信をしていくことで、学校にもいいかたちで発表させていけ

たらというふうには考えております。 

 

過去にビブリオバトルについては教員の方ですとか、図書館ボ

ランティアを対象に、講座などもされていたと思います。これは

引き続き来年度も予定されていますか。 

 

 ビブリオバトルについては、いったん、何らかのかたちで研修

は必要かと考えております。例えば、今年度で言えば、大阪府の

ビブリオバトル大会に指導課と図書館の職員と一緒に見に行き

ましたので、そのようなつながりも大事にしながら研修もやりな

がら、学校の先生が国語の授業の一環でされていたり、図書館の

授業でされていたりすることもありますので、そういうものも活

用しながら無理のないかたちでそういう活動も行っていく、中学

生で可能であれば府の大会にもエントリー出来たらと考えてお

ります。 

 

 イメージとすると、「あつまれ本好きの森プロジェクト」とい

うのは今年度はマインクラフト部みたいな感じです。学校の枠を

超えて本好きな子どもたちが集まって、図書館での活動とか本の

紹介とか自分たちでビブリオバトルをやってみて大会に参加す

るとか、学校の枠を超えてそういう子どもたちの活動の場という
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般谷委員 

 

北田教育長 

 

般谷委員 

 

 

 

福田課長 

 

般谷委員 

 

内山部長 

 

般谷委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

般谷委員 

感じがします。ビブリオバトルの開催というよりも、目的はビブ

リオバトルの開催ではないので、「あつまれ本好きの森プロジェ

クト」という名前にアクションプランによって変わったのかと思

います。 

 

 そのビブリオバトルは今までやっておられるんですか。 

 

 各学校ではやっています。 

 

 図書館では、５冊選んで自分の好きな本を説明するようなかた

ちで、一番いいものを選んでいくというものですよね。実際に図

書館ではやったことがないということですか。 

 

 交野市の図書館では、今まではやったことはないです。 

 

 大阪府下では大会があるんですか。 

 

 あります。 

 

 交野市が遅れているということですか。 

 

 ビブリオバトルそのものは学校の授業でやっています。ただ、

ビブリオバトルも表面上でしようと思えば出来るんです。本をし

っかり読んで、それをまとめて、紹介して、聞いている側も教員

です。しっかりやっていこうと思うと時間もかかります。大会だ

けしても、というところです。 

今回、「あつまれ本好きの森プロジェクト」などで、土台を作

って、もっと学校に広がっていって、より一層レベルアップする

ような学校の取組みも出来るかなと思います。 

 

面白いですね。 
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北田教育長 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

 

 

 

 

各委員 

 

北田教育長 

 

他にいかがでしょう。 

 

質疑なし。 

 

ないようでしたら、次に議案第３号「令和６年度「交野市教育

施策の策定について」」を議題といたします。質疑があればお願

いいたします。 

 

質疑なし。 

 

ないようでしたら、それぞれお諮りいたします。議案第２号「令

和６年度「交野市学校教育ビジョン」アクションプランの策定に

ついて」」、原案のとおり議決することにご異議ございませんか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、本件については、原案のとおり議

決されました。 

次に、議案第３号「令和６年度「交野市教育施策の策定につい

て」」を原案のとおり議決することにご異議ございませんでしょ

うか。 

 

異議なし。 

 

ご異議がございませんので、本件についても、原案のとおり議

決されました。 

以上をもちまして令和６年第３回教育委員会定例会の案件全

てが終了いたしました。 
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